

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
 Gerona de Gerona, trimestre. 5
 Ultramar y Extranjers. 15
 PA' O ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
 Número atrasado. 15
 Paquetes de 25 números. 1.25

AÑO VI

—Gerona—VIERNES 30 de Septiembre de 1898—

180

PENSIONADO DE LA INMACULADA CONCEPCION

CALLE DE LA CLAVERIA NUM. 12

COLEGIO DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

—Plaza de la Merced—

á cargo de los

HERMANOS MARISTAS

GERONA

El cuadro de notas obtenidas en los exámenes oficiales del Instituto por los alumnos concurrentes á este establecimiento, que se halla expuesto en la Secretaría del mismo y á disposición de cuantos deseen conocerle es el mejor elogio de los resultados obtenidos por el sistema aplicado.

Desde el día primero del actual se hallan abiertas las clases de **primera enseñanza y Comercio**.

Para los alumnos que cursan la **segunda enseñanza** empezará el curso el día 15 del corriente encargándose la Dirección de escribir la matrícula que se soliciten.

Se admiten: **pensionistas, medio pensionistas vigilados y externos.**

Para más detalles pidanse prospectos.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

(Albareda 15, Gerona)

DIRIGIDO POR LA PROFESORA SUPERIOR

D.ª M.ª de la Estrella Noguer Taberner

Enseñanza de Párvulas, Elemental y superior

CONFERENCIAS ESPECIALES:

Preparación para el Magisterio con arreglo á los programas de la Normal de Barcelona.

Clases extraordinarias de Francés, Dibujo, Pintura al esmalte, al oleo tandimio bordado etc. etc. Corte y confección de vestidos. Solfeo, piano y canto.

Bórdados artísticos en blanco, sedas y oro por los procedimientos relevado dorsal anagráfico y sobrepuesto al relieve.

Se admiten pensionistas y medio pensionistas.

Se necesita un aprendiz en esta imprenta.

FUMADORES

¿Teneis gusto en fumar?

PROBAD EL ACREDITADO



ALERTA

Con la falsificación.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Remigio

Cuarenta Horas

Iglesia de San Felis

LO QUE DEBE HACERSE

Vamos llegando al término de los terribles acontecimientos que han perturbado á España. Solo falta que se firme en París, por yanquis y españoles, el protocolo de la paz. Vamos á rubricar nuestra ruina.

Pero ello es forzoso. Largo período de pésima administración nos han llevado á trance tan desesperado.

Mientras tanto los periódicos publican estos días el juicio que nuestra situación merece á los prohombres de la política, á estos personajes que les so-

bra en hablar bien lo que les falta en obrar acertadamente.

No vemos juicios acertados: los adictos al Gobierno echan la culpa de lo sucedido á todo el país. El país ciertamente es culpable de haber consentido muchos de los ministerios que nos han desgobernado durante 24 años.

Pero la centralización que ha impedido ha destruido por completo la iniciativa particular. Por esto el país tiene alguna disculpa, á la vez que es mayor la responsabilidad de nuestros políticos.

Los personajes de oposición atribuyen la culpa de lo acontecido al Gobierno exclusivamente y todos ellos se ofrecen como panacea para curar nuestros males.

Los carlistas creen que de lo acontecido tiene la culpa el liberalismo, olvidando que cuando imperaba el absolutismo, ocurrían casos iguales y peores y la situación de España era más apurada que ahora, con todo y ser tan triste.

Los republicanos consideran que es cuestión de forma de Gobierno. No es esto lo esencial. Para nosotros lo más importante es la cuestión de sistema. Entendemos que conviene conceder á las provincias prerrogativas que no disfrutan, para que pueden desenvolverse libremente, a la vez que faciliten la acción política administrativa al poder central.

Los males que nos afligen son obra de todos los políticos y no del país. De

los políticos porque unos han contribuido á realizar el daño y otros no han sabido indicar los medios para evitarlo corroborando indirectamente á la obra de destrucción.

El país es quien paga los platos rotos. El ha tenido que dar metálico y enviar sus hijos á las colonias espantosas contribuciones de dinero y de sangre que nos han sumido en la impotencia.

Debemos cambiar de procedimientos y de sistema. Organizados como actualmente están los poderes públicos no vendrá el remedio. Para que venga la moralidad falta cambiar las leyes, exigiendo responsabilidad al mal funcionario y para que el país se compeñete con la cosa pública hay que cambiar las relaciones del pueblo que trabaja y paga con los poderes del Estado, hacer grandes economías y proteger las producciones patrias.

También debe alcanzarse esa reforma al sistema parlamentario.

Tal es lo que debe hacerse.

REPATRIADOS Y EMIGRANTES

De Cuba y Puerto Rico ha empezado á venir, y continuarán viniendo por espacio de algunos meses, cerca de 200.000 soldados y voluntarios, que regresan á la madre patria antes que deje de ondear en aquel pedazo de América la bandera española, y no pequeño número de cubanos fieles á nues-

tra causa, que temen la venganza de los rebeldes y odian el dominio de los yanquis, seguirán en pos de ese ejército, buscando en la península hogar y trabajo.

En oposición á esa corriente de repatriados, centenares de individuos de Palma de Mallorca se disponen á abandonar el suelo patrio huyendo de la crisis económica, de la hambre que se avecina, para buscar en la república del Plata campo donde emplear su actividad é inteligencia con mas probabilidades de fortuna que en España.

Y de seguir las cosas por el camino que van, los repatriados que hoy llegan anémicos y enfermos á nuestros puertos serán los expatriados de mañana, los que una vez terminados por el suave clima de la patria, y recobradas la salud y fuerzas perdidas, se verán en la imprescindible necesidad de extrañarse voluntariamente para no morir de hambre y de miseria, allí donde pensaron encontrar descanso y bienestar.

En las difíciles circunstancias por que atraviesa la patria, cuando tan necesitada está de mejoras, la ausencia de brazos útiles para la Agricultura y la Industria es un mal de mayores proporciones y mas incalculables consecuencias que en épocas normales, y, sin embargo, si no es imposible de evitarlo, al menos no es humano impedir la emigración, obligando á quienes se proponen realizarla á permanecer aquí, donde carecen de trabajo y de pan, donde la miseria acabará por cebarse en ellos.

Como remediar el mal? Es necesario que la sociedad española deje su tradicional apatía y haga un supremo esfuerzo para salvarse; atraviesa por uno de los mas difíciles periodos de su historia y necesita adoptar soluciones rápidas y radicales que la aparten de la pendiente por que se desliza y ha de llevarla al fondo de la sima que amenaza acabar con ella.

Para soluciones de esa índole la iniciativa oficial es insuficiente y necesita de la poderosa ayuda de la particular; es indis-

pensable, por lo tanto, allegar cuantiosas sumas de dinero que habrán de emplearse en obras públicas y en socorro de esas clases que tratan de emigrar buscando donde comer; la guerra, la pérdida de las cosechas, la elevación de los cambios y otras varias causas análogas han producido la miseria en nuestras clases trabajadoras, y las pudientes deben prevenir que a la miseria no suceda la emigración, medio pacífico de huir de ella, é la desesperación, medio extremo de reparar sus consecuencias.

Aún es tiempo, aún no amenaza el problema con consecuencias inevitables, aún puede hacerse mucho en pro del pobre y de la patria, que están tan necesitados.

Páginas de la Historia

Batalla de Vilcapugio

1.º de Octubre de 1813

A consecuencia de la victoria que obtuvieron los insurrectos argentinos sobre las huestes realistas, el 30 de Febrero, en las cercanías de Salta, el general Goyeneche virrey de Buenos Aires, presentó su dimisión por lo cual reemplazóle el brigadier subinspector de artillería don Joaquín de la Pezuela.

Tan luego este general se hizo cargo del ejército en Ancasato, marchó á Villapugio y después á Condecondo, por tener noticias de que el enemigo había de pasar por los cerros de Oruro ó Potosí, noticias que resultaron ciertas, pues el 27 de Septiembre acampó en Vilcapugio el cuerpo que mandaba el titulado general Belgrado. Al ser sabedor la Pezuela de que el insurrecto pensaba atacarle, puso en marcha sus tropas para sorprenderle en la madrugada del primero de Octubre; pero las dificultades con que tropezó en su marcha la artillería imposibilitaron la realización de ese propósito y dieron lugar á que el enemigo se apercibiera de lo que intentaba. Entonces Pezuela desplegó sus tropas en el llano de Vilcapugio y avanzó sobre los insurrectos, á tiempo que estos salían al encuentro.

Las primeras fuerzas que se chocaron fueron el ala izquierda de los nuestros y la derecha de Belgrado: pero con muy mala fortuna para aquella, tanto que mayor parte de las que la componían casi se declararon en precipitada fuga, á causa de las considerables pérdidas sufridas, sucediendo lo contrario en la derecha donde se luchó con gran ardimiento por una y otra parte, terminando por ser arrollados los insurrectos. Sin embargo, como la izquierda y centro español no podían apoyar á los valientes de la derecha, la situación era crítica, hasta el extremo de que podía considerarse pérdida la batalla para los españoles; más la oportuna llegada de un escuadrón y dos compañías de infantería, que Pezuela había destacado en Antacato para que cayeran sobre Vilcapugio á las órdenes del coronel don Saturaino Castro, cambió por completo el aspecto de la lucha; pues atacando estas fuerzas por retaguardia al flanco derecho enemigo, consiguieron introducir en él inmenso desorden, á favor del cual se rehicieron los españoles quienes cayeron impetuosamente y con tanto arrojo como decisión sobre los de Belgrado, obligándoles á emprender precipitada fuga.

Toda la artillería insurrecta, más 400 tiendas de campaña y grandes cantidades de armas municiones y víveres, quedó en poder de los nuestros. Las bajas ascendieron á 600

muerdos, 1.000 heridos y otros tantos prisioneros, por parte de los argentinos; y á 500 entre muertos y heridos por la de los españoles.

Maese Rodrigo

EN BROMA

Con motivo de la cuestión Dreyfus se ha hablado estos días de las amarguras porque tienen que pasar las esposas de los hombres célebres.

No lo creen así algunas señoras que yo conozco y que trabajan incesantemente con el exclusivo fin de obtener la celebridad de sus esposos.

Hay mujeres que no se conforman con hacer vida oscura y empujan á sus maridos á la política, diciéndoles con acento de amarga reconvencción:

—Rubiales, elévate; hazte hombre. Ten ambición. No te limites á cobrar la renta y á jugar al fute con tus amigos, que todos son unos insignificantes y unos ordinarios.

Y a lo mejor, forzado por las instigaciones de su consorte, Rubiales lanza su candidatura para concejal, y despues tiene que andar por ahí pidiendo votos y causando la hilaridad de sus conocidos.

Por ser la esposa de un hombre célebre se dejaria cortar el dedo chiquitito de la mano derecha una señora de mi pueblo que está avecindada aquí desde el invierno pasado.

Don Jovito, su esposo, es un alma de Dios, que ama la paz del hogar y cifra toda su ventura en ir á Apolo á ver una piececita. Con esto y con que le deje su mujer usar zapatos de paño en el invierno y una piel de conejo á guisa de tapabocas, se considera feliz del todo; pero ella, ¡dijál ella quiere que don Jovito brille, y le ha obligado á andar por Madrid durante estos meses de calor con unos botines blancos de una nitidez escandalosa, y un sombrero de paja con cinta azul turquí.

—Mujer, no me obligues á salir á la calle de esta manera—decía don Jovito.—Me van á tomar por un gomo de provincias

—¿No ves al duque de AIMODÓVAR?—replicaba ella.—¿No ves al mismo Capdepón usando prendas caprichosas? ¿Como quieres llegar á la altura, si no has gastado en tu vida un mal chaleco blanco, ni unos guantes lila.

Llega á tal punto su deseo de hacer célebre al marido, que le ha obligado á comprar un caballo tordo para que pasee en la Castellana; y como el hombre no sabe montar y además tiene agujetas, en cuanto se ve solo se baja del caballo y entra á descansar en cualquier merendero hasta que se hace de noche y entonces regresa á Madrid con el caballo de la rienda.

—¿Has tratado—le pregunta luego su mujer.—¿Te ha visto mucha gente?

—Bastante.

—¿Has saludado á algún ministro?

—Todavía no me atrevo.

—Pues saludalos á todos para que se vayan fijando en ti, y en cuanto haya nuevas elecciones te presentas diputado.

Ahora la mujer de don Jovito anda buscando una persona que le presente en casa de Sagasta, pues dice que de aquel comedor han salido una porción de secretarios, directores y aún ministros.

Lo que ella quiere es que brille cuanto antes, y al efecto procura rodearle de cierta solemnidad muy conveniente.

—No me gusta que te llamen don Jovito—dice.—Parece cosa insignificante y que implica cierto desprecio.

—Pues, ¿cómo quieres que me llamen?

—Don Jovo: A mí los dismicitivos me revientan.

El hombre pasa por todo con tal de ver contenta á su consorte; pero no ha conseguido salir de su insignificancia ni que le

citen los periódicos, y eso que todos los días le dice su mujer:

—¿Pero será posible que no conozcas á ningún chico de la prensa?

—No, hija; no conozco á ninguno.

—Pues es preciso que hablen de ti.

—¿Como no quieras que me deje atropellar por un coche para que después den cuenta del suceso los periódicos?

—No es necesario que te atropellen; bastaría con que hicieras algún acto público. Presenta tu candidatura para diputado provincial. Ese puede ser el primer caso de tu carrera política.

Y el pobre don Jovito, como es tan obediente, echó á volar la candidatura, y se pasó todo el día á la puerta de los colegios saludando á todos los que entraban y diciéndoles de un modo confidencial y casi quejumbroso.

—Hombre, hágame usted el obsequio de votar por mí. Ya sabe usted mi nombre: «Jovo Fernandez y Rodriguez». No es por nada, ¿sabe usted?; pero es que mi señora tiene ese antojo, y como se halla en estado interesante, temo que si me derrotan salga el chico con una urna electoral colgada al cuello.

Probablemente don Jovito llegará á hacerse célebre.

Todo será que se lo proponga su mujer.

Luis Taboada

Cronica

Importantísimo

Rogamos á los señores suscriptores que estén en descubierto con esta Administración, se pongan al corriente de pago, por todo el presente mes si no quieren sufrir interrupción en el recibo del periódico.

LA ADMINISTRACION.

Ha ingresado en esta cárcel correccional y á disposición del juez de primera instancia, por robo de un reloj de una casa de Quart, un joven de 18 años de edad llamado Amadeo Cabratosa Roure, natural de Tortellá.

El señor gobernador civil ha ordenado se remitan dos tubos de linfa vacuna á San Cristóbal de Capdevanol, con objeto de evitar el desarrollo de la enfermedad variolosa reinante en una barriada contigua á aque lla población.

Adelantan rápidamente las obras para el arreglo del velódromo que en la carretera de Barcelona posee el «Club Velocipedistas» de esta ciudad.

Dichas obras quedarán completamente terminadas el día 20 del proximo octubre, con objeto de que puedan verificarse lucidas carreras durante las ferias y fiestas de San Narciso.

El domingo próximo tendrá lugar en la iglesia del Carmen la función religiosa que la Archieparquia de Hijas de María dedica mensualmente á su excelsa Madre. Por la mañana á las 7 y media tendrá lugar la misa de comunión y la función de la tarde empezará á las 6, con el rosario, preces y cánticos por el coro de asociadas, dirigido por el maestro señor Frigola.

Por la subsecretaría del ministerio de Gracia y Justicia se anuncia la vacante de una secretaría de Sala en la Audiencia de

Caceres, que debe proveerse por oposicion. Los aspirantes deben presentar sus solicitudes documentadas ante el presidente de dicha audiencia, dentro del término de treinta días.

En el renombrado santuario de Nuestra Señora de Nuria se estan efectuando importantes mejoras, consistentes en el engrandecimiento del edificio «Casa de Loreto», en el que se podrán alojar centenares de romeros, contando con un mobiliario adecuado al gusto del día.

Por otra parte, mas importante de las mejoras es la nueva y grandiosa iglesia que se está construyendo detras de la antigua, tocando las obras á su término.

Las castañeras, esas mensajeras del invierno, han aparecido ya en diversos puntos de esta ciudad.

Las montañas del Pirineo amanecieron anteayer con una blanca capa de nieve. La temperatura ha descendido considerablemente en toda nuestra región, hasta el extremo de que en algunos puntos de la montaña se ha tenido necesidad de encenderse las chimeneas para precaverse del frio.

El domingo próximo se celebrará en la iglesia de Santa Susana del Mercado la fiesta del Santísimo Rosario, cantándose despues de la primera misa el Rosario de la aurora, con acompañamiento de órgano. A las diez de la mañana se cantará un solemne oficio á toda orquesta, ocupando la cátedra del Espiritu Santo, terminado el Evangelio, el Rdo. don Francisco Mosterte.

A las tres y media de la tarde empezará la función con el canto de la segunda parte del Rosario con explicación de los misterios, y despues de la reserva del Señor, tendrá lugar la procesión en la que se llevara en andas la Virgen del Rosario, y recorrerá las principales calles de la parroquia.

Esta ya arreglado el asunto del Teatro.

En carta que hemos tenido ocasión de leer, dice el empresario señor Baratta que tiene ya ultimados algunos contratos y que a no tardar muchos días caviara ultimada la lista de los artistas.

La ópera española «La Dolores» que el empresario susodicho deseaba poner en escena por ferias, no podra representarse por haberle sido imposible solventar algunas dificultades que a ello se oponen la premura del tiempo.

Se ha encargado de la organización de la orquesta el aplaudido profesor de violín, señor Arolas.

Anunciase para dentro de algunos días el enlace con un joven comerciante de Barcelona, de una simpática pollita hermana de un reputado médico de esta ciudad.

Por noticias recibidas de Suiza se sabe que ha experimentado una notable mejoría en la grave enfermedad que le aqueja, nuestro amigo particular el procurador de los tribunales, don Rafael Coronas.

El general gobernador de esta provincia encarga la busca y captura del recluta Miguel Trias Majó, natural de Garriguella.

Segun un cálculo de probabilidad que indica un diario de Berlín, existe actualmente en Alemania tres millones de velocipedistas aproximadamente.

Si se estima en doscientos marcos el

valor medio de una bicicleta, existirían en el imperio alemán por valor de seiscientos millones de marcos.

Las ciclistas constituyeron un verdadero cuerpo electoral de un millón de votos, y podrían, por lo tanto, constituir en el Reichstag una fracción muy importante.

Ha sido aprobada la cuenta de 5.251.03 pesetas á que asciende el gasto hecho por los departamentos náufragos procedentes de la isla de Cuba detenidos en el Castillo de San Fernando de Figueras, durante el mes de agosto último.

El juez instructor del Regimiento infantería de Asia en la causa mandada formar con motivo del robo en cuadrilla perpetrado en la madrugada del 31 de agosto próximo pasado en Cantallops, encarga la búsqueda y captura de Francisco Cusi Brugat, natural de la citada población y de José Figueras, de Vilanova de la Muga.

Se ha concedido el retiro, para San Juan de las Abadesas, al sargento de la guardia civil Angel Sanchez Alouso asignándole el haber provisional de 75 pesetas mensuales.

Mañana pasarán la revista de comisario todos los cuerpos de esta guarnición. El regimiento de Guipúzcoa la pasará á las 11 y media de la mañana en el paseo de la Dehesa.

ESPEMOSO DOMECCO
(Champagne superior)
De venta en el café Nerat.
Botella, 6 pesetas y media botella 3'50.

LA MARINA
Fonda—Café y Restaurant de Juan Moré (antes Casa Peille).
Plaza del Carril-6-Gerona.

Grandes y lujosas habitaciones. Servicio á la carta y mesa redonda. Precios económicos. En dicho establecimiento se vende á un precio baratísimo, un billar en buen estado con todos sus accesorios.

Se venden en ventajosas condiciones, ciento veinte bocoyes viejos, en muy buen estado.

Dirigirse á la Administración de este periódico.

Billar y sus accesorios casi nuevo, se vende en buenas condiciones. Para informes dirigirse a don José Norat.

FINE CHAMPAGNE
de **Pedro Domecq**
(Jerez de la Frontera)
En el Café Norat se expende á 30 céntimos copita.

NOTICIAS TELEGRAFICAS
Madrid 30.

En los círculos oficiosos se asegura que en la próxima semana se conocerán de una manera exacta y concreta los efectos de la protesta que el señor Montero Rios formulará en la conferencia de Paris contra la incalificable conducta de los tagalos y yanquis en Filipinas.

—Un acuerdo de mucha importancia y trascendencia ha tomado el Gobierno en el Consejo de ayer.

El acuerdo consiste en telegrafiar al Gobierno yanqui, por conducto del embajador de Francia en los Estados Unidos, Mr. Cambón una enérgica protesta contra la actitud de los rebeldes tagalos en Filipinas.

En el telegrama se dirá que en vista de que los tagalos no respetan el armisticio y que no oponiéndose las fuerzas yanquis á los desmanes y demasías de los tagalos, el Gobierno español se ve obligado á usar de las armas.

Para ello ordena al general Rios re-concentre las fuerzas á sus órdenes para tener á raya á los rebeldes.

—El general Blanco ha telegrafiado al Gobierno pidiéndole autorización para abonar el pasaje hasta la Península á las familias de los jefes y oficiales que tomaron parte en la defensa de Santiago.

Estas familias no pueden quedar allí, porque con el cambio que se ha operado en la administración, no pueden estar en situación más crítica.

—Se asegura que cuando se haya firmado el tratado de paz con los Estados Unidos, el Gobierno levantará la suspensión de garantías constitucionales.

Dícese que el Gobierno se propone enviar otra reclamación á los Estados Unidos para que se repriman cuanto antes y con la debida energía los actos de salvajismo que cometen los rebeldes filipinos contra los prisioneros españoles.

—A la puerta del Veloz Club, un agente quintas llamado don Julio Fernandez, ha disparado un tiro sobre don

Fabián Saenz hiriéndole mortalmente. El señor Saenz es arrendatario de los recreos del Veloz y hermano de la víctima del crimen cometido recientemente por el señor Floranes.

El Fernandez ha sido detenido. — El general Miles ha declarado que el día 20 de octubre próximo saldrá de Nueva York la primera expedición de tropas norteamericanas que han de ocupar la isla de Cuba.

Telegrafian también de Nueva York la llegada á Washington, procedentes de Manila, de varios comisionados de Filipinas.

Sección comercial

BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA
Cambios del día 20 de septiembre de 1898

Interior	56'77
Exterior	64'20
Cubas 1886	63'00
Idem. 1890	51'00
Nortes	24'70
Francias	26'95

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	54'00
Isabel	57'00
Onzas	54'00
Monedas de 20 pesetas	53'00
Oro pequeño	49'00

CAMBIOS

Paris vista	54'75
Londres vista	39'20

CUPONES
Vencimiento Julio 1898

Cubas 1898 y 1890	60'00
Exterior	60'00
Interior y Amortizable	7'00

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Ante los escogidos y suculentos manjres que le sirvieron olvidó á Vicent y á la Unión queriendo aturdirse con una glotonería de, que nadie le hubiera creído capaz.

Luciano Esperant era uno de esos hombres que soportan la desgracia con valentia.

Escánciose durante la comide dos bótellas de vino una de Burdeos añoja y otra de Champagne de una de las marcas mas acreditadas y casas, sirviése con el café cuatro copitas de cognac-fine-champagne lo que contri buye sin embriagarle á dejarla en un estado de sobreexcitación que podia manifestarse ee distintas maneras segun como se presentasen los acontecimientos.

Encendio un patagás y salió del restauran y se disponia á encaminarse hacia el boulevard cuando su mirada se fijó en una linea formada por grandes letras doradas que sobresalian en el balcón del primer piso de la casa de enfrente el restauran.

El le trero decia lo siguiente.

UNIÓN DE LOS CAPITALISTAS
CAPITAL: CIEN MILLONES DE FRANÇOS

—¡Canalla ¡Miserable Vicent!—exclamó Luciano amenazando con el puño la muestra de la sociedad de que su consejo era el director.— De buena gana le ahogaria esta misma noche pero no en el círculo porque el sitio estaria mal escogido.

Y sin poderse dominar y cándiendo a una idea repentina que recude oio sus deseos de tomar venganza atravesó la calle y llamo en la casa cuya muestra con letras de oro llababa la atencion a los basulaques.

y no en esa soia acompañarla á comer al restauran, y luego al teatro, en el que veían la funcion desde el fondo de algun palco.

—De que modo se suscitó? — preguntó á Luciano. — No sé. —

Se disputaron un miercoles. Era un día designado entre tan apreciable señora, y Luciano que deseando ofrecerla un presente valioso, entró con ella en un elegante almocén de la calle Duot.

Muy elegante era. Deulumbra los cristales. Las porcelanas iluminaban. Los jarrones vestían preciosos.

Vasos de bronce ó de otras materias en aquel encantador lugar estaba lleno de objetos preciosos.

La placida Enriqueta se decidió á una cosa completamente inesperada. Con una mirada se quedó plantado allí, y mirando á Luciano y á Enriqueta.

—Negóse ha aceptar sus regalos. Algo enfedado se marchó de no haberle aceptado sus regalos. Dirigióse Luciano á su círculo para comer con él y calmár su mal humor.

Duraron las postres, y Luciano muy contento se dirigia á casa. Y en acabando su mal humor no desaparecia.

¡Infeliz! Recordaba, además, que cuando se atrevió timidamente á presentar alguna observación, nacida de sus dudas, levantó una verdadera tempestad de protestas y gritos provocados por su ignorancia, y que materialmente le abrumaron con sus despreciativos reproches.

Las personas tenidas por las más serias y por mas enteradas de los asuntos financieros.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1'50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la arde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

Vicent, el director de la «Unión de los Capitalistas», una de las sociedades de crédito más florecientes a la sazón é independiente por completo de la «Unión general», á pesar de que se había, estaban unidas, le llamaron aparte al levantarse de la mesa para hablarle del asunto, y Vicent le dijo:

—No quiso abrumaros con mis reproches como le hicieron a los caballeros.

Querido Esperant; pero en verdad que se necesita estar ciego para no ver claramente.

—¿Cual es la verdadera situación?

—¿Creis que es buena?

—Si.

Es excelente, sin precedente, y únicamente no hay más que bajarse para recoger el fruto y todo aquel que tenga medios de arriesgar alguna cantidad y no lo haga sería un tonto no aprovechándose casiguada.

Y pasando el brazo por el de Luciano, añadió con acento convencido y confidencial y mirándole fijamente cara a cara.

—La Unión subirá a cinco mil francos, tan cierto como me llamó Vicent.

Y Vicent había hecho su fortuna en la Bolsa, en donde pasaba por uno de los mas listos entre los listos de la columnaata.

Al día siguiente se presentó Luciano muy bien vestido en casa de Baltaazar.

Aquel mismo, «La Unión» subió ciento cincuenta y cinco francos por acción.

—Que tonto había sido!

—Si, Esperant, si.

Teniendo depositados hasta este día sus fondos en el Banco de Francia!

En el momento en que le presentamos a nuestros lectores, con esta el reverso de la medalla.

—¡Canalla!
—¡Miserable!

—Vicent me engañó!

—¡Oh!

—¿Cuanto daría por tener entre mis manos a Enriqueta y a Vicent, que son los causantes de mi ruina!

—Que acertadamente obré rompiendo con ella!

Eran las ocho y el estómago empezaba a molestar a Luciano obligándole a cambiar de ideas.

El hambre le acosó con todo el vigor que suele desplegar en el estómago de un hombre de treinta y cinco años, dotado de fuerza y de salud, que descuido el sentarse a la mesa a la hora que tiene por costumbre para servirse una abundante comida.

—¡Arruinado!

—¡Arruinado en un día!

—No pienso sobrevivir a mi ruina.

—Pobrecillo—replicó Luciano sonriendo.

—¿Y a vos no os sucedió algo?—preguntó su interlocutor con el cruel interés que experimenta todo el que busca un ser mas infeliz.

—A mi no, amigo mío, vendí ayer todo mi papel,—respondió Luciano demostrando un aplomo de esos que convencen.

—Os doy la enhorabuena,—replicó su amigo haciendo una mueca de lora.

—¡Canalla! ¡Miserable! ¡Vicent!—exclamó Luciano amargado.

Y se alejó furioso del restaurant.

—¡Imbecil!

—¡Estúpido,—murmuro Luciano,—Ignora que vale mas inspirar envidia que lastima.

Pensando sin duda en lo práctico de de esta máxima se refugió a la mesa y encargó una comida que hubiera hecho creer a cualquier que tenía en el bolsillo los cuatro millones con que contaba pocas horas antes cuando aun no había recibido la fatal noticia.